

Educarchile lanza sus cursos de verano gratuitos 2025

Los cursos, dirigidos a docentes, directivos, asistentes de la educación y estudiantes de pedagogía, estarán disponibles hasta el 3 de marzo en www.educarchile.cl

Educarchile, portal del Ministerio de Educación (Mineduc) y Fundación Chile, abre su ciclo de cursos de verano 2025 como parte de su programa de Desarrollo Profesional. Este año, la oferta incluye seis cursos gratuitos y online, que abordan desafíos clave de la educación, como inclusión, interculturalidad y aprendizaje de la lectura, escritura y comunicación oral, con la finalidad de potenciar una formación integral en las y los estudiantes de todos los niveles educativos.

Los cursos -disponibles hasta el 3 de marzo en la plataforma-, están dirigidos a docentes, directivos, asistentes de la educación y estudiantes de pedagogía, quienes pueden inscribirse y estudiar según su propia disponibilidad horaria, ya que los programas formativos son asincrónicos y de autoaprendizaje.

Entre las ventajas de estas acciones formativas, sobresale que son de corta duración (en promedio, tienen una duración de 20 horas cada uno) y que plantean temáticas pertinentes al aula del siglo XXI, alineadas con los ejes del plan de Reactivación Educativa del Mineduc. Esto ha llevado a que miles de docentes y profesionales de la educación aprovechen esta oportunidad formativa, lo que es destacado por la directora de

educarchile, María Luisa Jaramillo.

“En los meses de enero y febrero del verano pasado alcanzamos un total de 6.868 inscripciones, y una tasa de certificación, cercana al 30%, que confirma la calidad y pertinencia de los cursos. Por lo que invitamos a las y los docentes y profesionales de la educación a integrarse a la versión de verano 2025 y profundizar sus competencias junto a nosotros”, señala Jaramillo.

Por su parte, Martín Cáceres, director del Centro de Innovación del Ministerio de Educación, subraya que los cursos son diseñados viendo la realidad educativa. **“Estas acciones formativas abordan distintos desafíos entregando herramientas específicas a las y los docentes del sistema educativo, son cursos que sabemos que tienen alta pertinencia porque algunos de ellos, han sido piloteados con buenos resultados”,** sostiene.

NOVEDADES

Entre las novedades de este nuevo ciclo estival, se encuentran dos cursos diseñados junto a la División de Educación General del Mineduc. Uno de ellos, titulado **“Tecnologías para diversificar las oportunidades de aprendizaje de estudiantes Sordos”,** busca fortalecer las competencias digitales de las y los docentes para promover la inclusión educativa de



FOTO REFERENCIAL.

estudiantes Sordos, a través del uso de tecnologías visuales que favorezcan el acceso al currículo y respeten sus características lingüísticas y culturales.

En tanto, el otro curso, “Prácticas esenciales LEC: Potenciado el aprendizaje en Educación Inicial y Básica”, es una propuesta para desarrollar habilidades comunicativas esenciales en las y los estudiantes de Educación Parvularia, primero y segundo básico, mediante la estrategia “Leer, escribir y comunicarse oralmente para aprender” (LEC).

La seguridad digital también estará presente en este periodo, mediante el curso “Estrategias de seguridad digital para proteger a nuestra comunidad educativa”, desarrollado junto al Centro de Innovación del Mineduc y el centro Costa Digital de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

Este programa, que tuvo una primera versión piloto en 2024 y que ahora estará en modalidad abierta, se enfoca en promover el uso seguro y responsable de la tecnología en los establecimientos educativos.

Los otros cursos incluidos en este ciclo que vuelven por su alta demanda, son “Mi cuerpo es mi voz”; “Estrategias pedagógicas para el aula multigrado” y “¿Cómo avanzar hacia la construcción de comunidades educativas interculturales?”.

Para inscribirse las y los interesados deben crear un perfil de usuario en educarchile.cl, luego elegir el programa formativo en la sección Desarrollo Profesional y automatizarse (presionando el botón Accede al Curso). Un dato importante: no es requisito estar trabajando en un establecimiento para participar.

